

RESPONDE LA SEGOB

Desconoce 4T orden judicial para vacunar a niños de 12 a 17

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo ayer que el Gobierno federal no ha sido notificado de la resolución de un Juzgado Federal para que incluya en el Plan Nacional de Vacunación contra Covid-19 a los niños, niñas y adolescentes de entre 12 y 17 años. En la conferencia mañanera del Presidente, cuando integrantes del gabinete celebraban la "meta cumplida", el tabasqueño respondió sobre la resolución del Juzgado Séptimo de Distrito en Naucalpan, Estado de México, que concedió un amparo para que en cinco días hábiles, a partir de la notificación, las autoridades responsables modifiquen el programa de inmunización. El 11 de octubre, la Secretaría de Salud anunció el cierre de las oficinas de su titular, del subsecretario y el abogado, bajo el argumento de un aumento en casos de Covid, lo que afecta la recepción de notificaciones. **Pág. 7**

FALLO JUDICIAL SOBRE VACUNACIÓN

“Gobierno no ha sido notificado”

RAFAEL RAMÍREZ

El titular de Segob dice que amparos buscan afectar a la administración federal

El Gobierno federal no ha sido notificado de la resolución de un juzgado federal para que incluya en el Plan Nacional de Vacunación contra Co-

vid-19 a los niños, niñas y adolescentes de entre 12 y 17 años, dijo el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

“En realidad el Gobierno federal no ha sido notificado de la resolución, es la juez 7ª de Distrito con sede en el Estado de México, es una secretaria judicial que está asumiendo funciones de juez por vacancia, por cubrir un periodo vacacional”, comentó el funcionario ayer en la conferencia mañanera donde se dio

El Sol de México**México va con meta menos ambiciosa****“Gobierno no ha sido notificado”**

por concluida la campaña de vacunación a mayores de 18 años.

El miércoles pasado, el Juzgado Séptimo de Distrito en Naucalpan, Estado de México, concedió un amparo para que en cinco días hábiles, a partir de la notificación, las autoridades modifiquen el Plan Nacional de Vacunación para incluir a los menores de entre 12 y 17 años.

López Hernández comentó que el amparo para vacunar a todos los menores forma parte “de una estrategia” en contra la campaña federal de vacunación, a la que calificó como la más exitosa en el mundo.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se va a cumplir con lo que definan los jueces, pero reiteró que este caso aún se está despachando y subrayó que no es definitivo.

Hasta el momento, los únicos menores de edad que están recibiendo vacunas anticovid son los que han obtenido un amparo, o los que tienen entre 12 y 17 años y padecen alguna comorbilidad.



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO
“Vamos a cumplir con lo que están resolviendo los jueces, pero todavía no son resoluciones definitivas”

Hasta el momento, los únicos menores de edad que están recibiendo vacunas anticovid son los que han obtenido un amparo, o los que tienen entre 12 y 17 años y padecen alguna comorbilidad

ARCHIVO ADRIÁN VÁZQUEZ



Jornada de vacunación a menores con alguna comorbilidad



CARAVANA RECHAZA PROPUESTA

Integrantes de la caravana migrante dijeron no a la propuesta que les hizo el gobierno de México para evitar que sigan avanzando, en la que les ofrecía agilizar sus trámites, trasladarlos a cinco estados con ofertas de trabajo e instalarlos en un albergue de puertas abiertas. | **ESTADOS | A10**

5,000

MIGRANTES

integran la caravana, de ellos mil 250 son menores de 7 años.

Rechaza caravana propuesta de Migración

Gobierno les ofrece **legalización, trabajo en cinco estados y albergue abierto**, pero extranjeros eligen continuar su camino

MARÍA DE JESÚS PETERS

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

Acacoyagua.— Integrantes de la caravana migrante se quedaron hasta la tarde de ayer en esta localidad, donde decidieron rechazar la propuesta que les hizo el gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Migración (INM), para evitar que sigan avanzando por el país.

Los activistas Irineo Mújica, de Pueblos Unidos Migrantes, y Luis Rey García Villagrán sometieron a consenso la propuesta a los integrantes de la caravana, quienes la rechazaron y optaron por seguir caminando, a pesar de los riesgos que implica.

De acuerdo con Luis Rey García Villagrán, uno de los líderes que acompañan a los migrantes, un alto funcionario del INM de

nombre Héctor Martínez Castuera los contactó la mañana de ayer para proponerles regularizar a los extranjeros y trasladarlos a cinco estados del país (Oaxaca, Puebla, Guanajuato, Querétaro y Aguascalientes) con ofertas de trabajo, agilizar su documentación e instalarlos en un albergue de puertas abiertas.

Según el activista, el contingente está integrado por más de 5 mil migrantes, de los cuales mil 250 son menores de siete años, además de un gran número de mujeres y adultos mayores.

Irineo Mújica consideró que la propuesta del INM quizá sólo tenía como objetivo engañar a los migrantes para dismantelar la caravana.

“El gobierno quiere convertir otros estados de la República en

cárcel migratoria como Tapachula”, aseguró el organizador de la caminata. Debido a la propuesta del gobierno mexicano, los migrantes permanecieron este viernes en el municipio de Acacoyagua hasta la tarde.

A las 18:00 horas retomaron su andar hasta la comunidad de Ulapa, ubicado a cinco kilómetros de Acacoyagua, para descansar y se espera que este sábado avancen un poco más hacia el municipio de Mapastepec.

Las huellas del cansancio de la caminata diaria comienzan a ser más notoria en los migrantes originarios de Honduras, Haití, Cuba, Venezuela, Nicaragua, Guatemala y El Salvador, sobre todo en las mujeres, los adultos



mayores y en los niños.

Cada día avanzan un promedio de 18 kilómetros y hasta ahora han recorrido una distancia de más de 80 kilómetros.

Sufre quemaduras un menor de edad

Dayana Yesenia, una madre soltera hondureña, decidió continuar con el trayecto de la caravana migrante, a pesar de las lesiones por quemaduras de sol que presenta su hija Samanta Abigaíl, de dos años.

La mujer, quien también viaja con su hijo José Manuel, de cinco años, explicó que los médicos le advirtieron que la niña tiene que ser ingresada a una clínica para atender el problema de infección cutánea, ya que se le puede complicar si continúa exponiéndola a los rayos del sol.

Sin embargo, a pesar del riesgo que representa para su menor, Dayana asegura que si se queda, cuando se cure su hija, las autoridades de Migración la van a regresar a Tapachula y luego a deportar a su país y es algo que no quiere.

Relata que huyó de Honduras debido a que el padre de su hijo mayor se lo quiere quitar y por eso no puede darse el lujo de volver y perder a su menor.

En esta caravana muchos menores se han enfermado de la tos, gripa, temperatura e incluso han presentado lesiones en los pies por las largas caminatas.

Continúan detenciones

En Veracruz, un total de 104 migrantes centroamericanos, entre ellos 32 menores de edad, fueron asegurados por agentes de la fuerza civil del estado, cuando se refugiaban en un hotel, al norte de la entidad.

Los hechos ocurrieron en el Hotel Inn de Tampico Alto, donde los efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) fueron alertados de la presencia de un grupo numeroso.

Los migrantes, originarios de Honduras, El Salvador y Nicaragua, fueron puestos a disposición del Instituto Nacional de Migración, el cual se encargará de definir su situación legal en el país. ●

IRINEO MUJICA

Activista promigrantes

“El gobierno mexicano quiere convertir otros estados de la República en cárcel migratoria como Tapachula, [donde esperan miles de extranjeros]”



La niña Samanta Abigaíl padece por quemaduras en su espalda.

En una improvisada asamblea, los migrantes rechazaron la propuesta que les ofreció el gobierno de México.





FOTOS: MARIA DE JESUS PETERS. EL UNIVERSAL



#EBRARDCELEBRA



RECUPERA MÉXICO 74 PIEZAS PREHISPÁNICAS

P4

#ARQUEOLOGÍA

Regresa Italia 74 piezas

● La Unidad de Tutela del Patrimonio Cultural de los Carabineros de Italia ha recuperado hasta ayer 74 piezas arqueológicas que se encontraban en posesión de coleccionistas privados de manera ilegal en el país europeo y las restituyó al Gobierno de México, informó el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.

De gira por Roma, Italia, el canciller Marcelo Ebrard informó que ayer se entregaron a México tres piezas arqueológicas: una vasija globular de origen prehispánico (300 a.C.-600 d.C.) y dos figuras antropomorfas elaboradas en cerámica pertenecientes a la cultura de Teotihuacan, fechadas en el Clásico mesoamericano (250-600 d.C.)

Señaló que la cooperación cultural entre México e Italia se ha intensificado. **PARIS SALAZAR**

CONVENIOS

1

● Son ocho años de colaboración México-Italia.

2

● Se ha intensificado la devolución de objetos.



PATRIMONIO

● Ayer devolvieron una vasija globular de origen prehispánico.



**Neoliberales
alentaron DH y
feminismo para
tapar el saqueo:
López Obrador**

- “Ecologismo y protección de animales, de los nuevos derechos que promovieron”
- En ese periodo se dejó de hablar de explotación, opresión y racismo, expone
- Opositores al Tren Maya recibían dinero de EU y de Claudio X. González, afirma
- ¿Falta de ingresos fiscales no viola las garantías de los pobres?, revira a Zaldívar

Laura Poy y Georgina Saldierna / P 3

FEMINISMO, ECOLOGISMO, GARANTÍAS INDIVIDUALES

Neoliberales alentaron nuevos derechos para ocultar el saqueo: AMLO

Salinas, “padre de la desigualdad moderna”; entregó bienes de la nación a sus allegados

Laura Poy y Georgina Saldierna

Los diseñadores de la política neoliberal fomentaron los llamados nuevos derechos y causas como el ecologismo y el feminismo para poder saquear al mundo, dijo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En su conferencia matutina desde Campeche, puntualizó que “una de las cosas que promovieron en el mundo para poder saquear a sus anchas fue crear o impulsar los llamados nuevos derechos. Entonces, se alentó mucho, incluso por ellos mismos, el feminismo, el ecologismo, la defensa de los derechos humanos, la protección de los animales”.

Resaltó que todas esas causas son muy nobles, pero el propósito era impulsarlas y desarrollarlas para

que “no reparáramos, para que no volteáramos a ver que estaban saqueando al mundo y que el tema de la desigualdad en lo económico y en lo social quedara fuera del centro del debate”.

Se dejó de hablar de corrupción, explotación, opresión, clasismo y racismo, agregó, al destacar que las agencias internacionales que apoyaban el neoliberalismo, el cual es un modelo de pillaje, financiaban, y lo siguen haciendo, a grupos ambientalistas y defensores de la libertad.

Acompañado por miembros de su gabinete de seguridad, apuntó que agrupaciones ambientalistas que se oponían o se oponen al Tren Maya recibían dinero de la embajada de Estados Unidos, al igual que las asociaciones del empresario Claudio X. González. Por cierto, refirió que

el gobierno estadounidense aún no responde el requerimiento que le hizo al respecto.

López Obrador sostuvo también que hay profesionales, como quienes estudian biología, medio ambiente, que se dedican a las causas arriba citadas porque las consideran básicas. No “es un asunto perverso”, puntualizó.

Además, reconoció que las organizaciones de la sociedad civil no estaban con su causa, porque no pensaban en transformar, si acaso se quedaban en el “regodeo del análisis de la realidad”.

Sin embargo, “cómo vamos a estar nada más analizando la realidad; lo que tenemos que hacer es transformar la realidad, más cuando se trata de una realidad de opresión, de injusticias, de privile-



gios. Esas son nuestras diferencias de fondo", subrayó el jefe del Ejecutivo federal.

Previo a sobrevolar los trabajos del Tren Maya, aludió al ex presidente Carlos Salinas de Gortari. Lo calificó de "padre de la desigualdad moderna" porque se dedicó a entregar bienes de la nación y del pueblo a sus allegados.

Destacó que en 20 días, el ex mandatario entregó Banamex y Bancomer a los empresarios, y en un año, 15 instituciones financieras como parte de un proceso en el que participó el entonces secretario de Hacienda, Pedro Aspe, y su hermano Raúl Salinas.

López Obrador expuso que luego el ex presidente Ernesto Zedillo entregó los ferrocarriles, como 25 mil kilómetros de líneas, pero no el del sureste. Por el abandono en que estaba la región ni siquiera les interesó para robar, resaltó.

“

*Lo que tenemos
que hacer es
transformar la
realidad, no sólo
analizarla*



Inspecciona CRE proyectos renovables... para frenarlos

MAYELA CÓRDOBA
Y DIANA GANTE

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) inició inspecciones en centrales eléctricas renovables próximas a entrar en operación comercial, cuya intención es revocar sus permisos, de acuerdo con abogados que representan a empresas involucradas.

Desde la semana pasada, la CRE arrancó las revisiones en proyectos de autoabasto y subastas que están en construcción, esto a pesar de que el organismo tiene suspendidos todos los trámites desde el inicio de la pandemia.

La CRE confirmó que se están llevando a cabo las verificaciones para proyectos renovables y personales.

Los abogados refirieron que la mayoría de las inspecciones se realizan a centrales renovables de autoabasto, cuyos permisos se otorgaron antes de la publicación de la reforma de 2013 y que tenían prevista la entrada en operación en este año.

Uno de ellos dijo que las inspecciones se notifican la noche previa a su realización y verifican la capacidad del proyecto, el avance en construcción y si inició pruebas.

Denunció que las pruebas no pueden realizarse porque CFE Transmisión y el Cenace se tardan entre nueve meses y un año para permitirlo, cuando antes llevaba de tres a seis meses. El periodo de prueba dura tres meses.

“El riesgo es que estos proyectos, cuyos avances son de 90-95 por ciento, enfrenen la revocación de su permiso”, destacó.

Suman energía limpia

Capacidad instalada en megawatts de proyectos privados:*

Fotovoltaica	7,020
Eólica	6,993
Cogeneración eficiente	1,942
Hidroeléctrica	489
Bioenergía	408
Geotérmica	25
Total	16,877

* Al 30 de abril del 2021, incluye centrales en operación y en pruebas.

Fuente: Prodesen, Sener.



Reprueba el Presidente *nuevos derechos*

Feminismo y ecologismo.

Censurar las garantías, “desquiciamiento total”, recrimina la organización Human Rights Watch

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El feminismo, ecologismo y la defensa de derechos humanos, “los llamados nuevos derechos”, fueron creados e impulsados para que no se volteara a ver el saqueo que sufría el mundo y no se reparara en la desigualdad económica y social, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Aseguró que agencias internacionales que apoyan el modelo neoliberal financian grupos ambientalistas o que defienden la libertad. “El feminismo, ecologismo, la defensa de derechos humanos, protección de los animales, muy nobles todas estas causas, pero el propósito era que no volteáramos a ver que estaban saqueando al mundo y que la desigualdad económica y social quedara fuera del debate. Por eso no se hablaba de corrupción, explotación, opresión, clasismo, racismo”, afirmó.

Al respecto, el director de la División de las Américas de la organización Human Rights Watch (HRW), José Miguel Vivanco, calificó los dichos del Presidente como “Desquiciamiento total. AMLO arremete contra ‘la protección de los derechos humanos’, los ‘nuevos derechos’, ‘el feminismo’ y ‘el ecologismo’. Según él, son excusas para robar”.

El mandatario puso como ejemplo a asociaciones civiles nacionales que se oponen al Tren Maya, pero son financiadas por el gobierno de EU “como la de Claudio X. González”.

“Si acabamos con la corrupción logramos igualdad, y con igualdad protegemos los derechos humanos, la naturaleza, y acabamos con la violencia, pero hay que cambiar al régimen corrupto”, dijo. ■



López Obrador sobrevoló las obras del Tren Maya en un helicóptero de la Fuerza Aérea. ESPECIAL

